
MARTE 

UNIVERSIDADE FEDERAL FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO 

COLÉGIO DE APLICAÇÃO CRIARTE 

Ata da quarta Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo do Colégio de Aplicação Criarte - 
CAp Criarte/CE/Ufes 

1 ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO CONSULTIVO E DELIBERATIVO DO 

2 COLÉGIO DE APLICAÇÃO CRIARTE, ÓRGÃO SUPLEMENTAR DO CENTRO DE EDUCAÇÃO, DA 

3 UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO (Ufes), REALIZADA NO DIA DEZOITO DE OUTUBRO 

4 DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS (18/10/2023), PRESENCIALMENTE, NA SALA MULTIUSO, ÀS QUINZE 

5 HORAS. A REUNIÃO FOI PRESIDIDA PELA COORDENADORA DO CAP CRIARTE, A SERVIDORA 
6 TÉCNICO ADMINISTRATIVA EM EDUCAÇÃO, MARIA JOSÉ RASSELE SOPRANI, E CONTOU COM A 

7 PARTICIPAÇÃO DOS SEGUINTES MEMBROS: FERNANDA DE ARAÚJO BINATTI CHIOTE, 
8 REPRESENTANTE DE SERVIDORES DOCENTES DO CAP CRIARTE JOÃO MOREIRA DUTRA FILHO, 

	

9 	REPRESENTANTE DE SERVIDORES TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CAP CRIARTE; 
10 CLAUBER SANTOS GUTERRES E LETÍCIA MOURA DO NASCIMENTO, REPRESENTANTES DE PAIS E 

11 RESPONSÁVEIS POR ALUNOS DO CAP CRIARTE E ANA CAROLINA GAIVÃO MARSIGLIA, 
12 REPRESENTANTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO. NÃO COMPARECEU, PORÉM, JUSTIFICOU A 

13 AUSÊNCIA A SEGUINTE MEMBRA: LILIAN GAZZOLI ZANOTELLI. Havendo quórum regimental, a 

14 presidenta iniciou a sessão, passando-se à pauta. 1 - Informes: 1.1 - Relatório de gestão do 

15 exercício interino da Coordenação do Colégio de Aplicação Criarte (Portaria Progep n° 

	

16 	2.175/2023). O relato dos principais encaminhamentos e providências referentes ao período em 

17 que a professora Ana Carolina Gaivão Marsiglia esteve como Coordenadora da unidade foi 
18 protocolado por meio do Documento avulso n° 23068.058031/2023-75, o qual foi previamente 

19 divulgado à toda comunidade do Criarte e ao Conselho Deliberativo foi dada ciência de seu 

20 conteúdo conforme registrado em ata. 1.2 - Infestação por cupim em árvore. Foi informado que 

21 após um galho da árvore situada no centro do pátio de diversões ter caído sobre a casinha de 

22 madeira e escorregador, foi detectada infestação por cupins, comprometendo sua sanidade. 
23 Após procedimentos para avaliação da situação pela equipe da Superintendência de 

24 Infraestrutura da Universidade, acionada por meio de contatos com o Sr. Willian Gerardt Pelição 
25 da Diretoria de Segurança e Logística - DSL/SI UFES, como medida de segurança, a árvore será 

	

26 	suprimida. 1.3 - Sobre reservas de vagas para ações afirmativas. A gestão foi questionada sobre 
27 a possibilidade de reserva de vagas. Maria José falou que fez um levantamento de quais colégios 

28 de aplicação oferecem reservas e quais são os tipos de reservas são feitas. Foi salientado qu 
29 para oferecer esse tipo de reserva, observando a complexidade relacionada aos procedimen 

30 de cada ação afirmativa, a unidade requer mais tempo para se preparar e precisa da garantia do 
31 Centro de Educação de que terá as condições e qualificações necessárias ao atendimento de 

	

32 	todos os alunos, inclusive do público portador de deficiências, uma vez que, há tempos, a unidade 

33 funciona com déficit de servidores e não dispõe de profissional exclusivamente habilitado para 

34 atendimento educacional especializado. 1.4 - Vagas de servidores recebidas pela Ufes. A 

35 presidenta informou que a vaga para docente do Ensino Básico Técnico Tecnológico ainda não 

36 possui código para seu provimento e que dentre as vagas de servidores Técnico-administrativo 

37 em Educação destinadas à Universidade, não há cargos de nível C, dentre os quais se encontra o 

38 de assistente de alunos. Maria José Rassele salientou que nos próximos meses mais uma auxiliar 

	

39 	de creche vai sair do Criarte, aumentando o desfalque nas equipes de sala e disse que, em reunião 
40 com a Pró-reitora de Gestão de Pessoas da Ufes, questionou sobre a proposta de troca de todas 

41 as vagas nível C de cargos extintos por vagas de assistentes de alunos. Segundo a presidenta, a 
42 Pró-reitora afirmou que foi enviado ao Ministério da Educação - MEC um pacote de solicitações, 
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43 incluindo essa proposta e que ela acredita que até dezembro deste ano teremos resposta que, 
44 caso seja positiva, possibilitará a convocação de dois candidatos aprovados no último concurso 

45 para assistentes de alunos. Outra proposta que se encontra em análise, segundo Maria José 
46 Rassele Soprani, é a solicitação de empréstimo de dois códigos de vagas desocupados de 

47 assistente de aluno ao Instituto Federal do Espírito Santo. Encerrados os informes, passou-se os 
48 pontos de discussão e deliberação. 2 - Ata da 2§ Reunião Extraordinária, realizada em 20 de 

49 setembro de 2023. 0 arquivo contendo a minuta da ata foi enviado previamente, por mensagem 

50 eletrônica, aos conselheiros. Por terem sido propostas alterações/correções, nova versão da 
51 minuta foi encaminhada para análise e, estando todos de acordo, após votação, a ata foi 

52 aprovada por unanimidade. 3 - Edital de normas para o sorteio de vagas 2024. O arquivo 
53 contendo a minuta do edital foi enviada previamente aos conselheiros que, após análise, 

54 discussões e alterações, a aprovaram por unanimidade. 4 - Alteração do horário de inicio das 

55 	reuniõesdo Conselho. Foi discutida a sugestão da conselheira Lilian Gazzoli Zanotelli de alteração 

56 do horário de início das reuniões do Conselho Deliberativo do CAp Criarte de 15h para 16h. Os 

57 conselheiros ponderaram que o horário das reuniões foi definido considerando que assuntos 

58 	mais extensos tendem promover reuniões mais longas que acabam ocupando o horário de saída 
59 do turno vespertino, prejudicando especialmente os representantes de pais que têm seus filhos 

60 neste turno. Assim, foi decidido não aprovar o sugerido. 5 - Outros assuntos. 5.1 - Sobre a 

61 existência de pedagogo atuando no SIAC/Reitoria/Ufes por meio de contrato temporário. O 

62 	Conselho discutiu sobre o fato de que foi contratada, em caráter temporário, uma pedagoga para 
63 atuar na Secretaria de Inclusão Acadêmica e Acessibilidade - SIAC/Reitoria/Ufes, e decidiu que 

64 seja enviado à Direção do Centro de Educação, um documento exigindo coerência quanto ao 

65 entendimento de que a terceirização de profissionais pela Universidade contribui para a 
66 precarização do ensino público e que configura desrespeito ao curso de Pedagogia. Na 

67 oportunidade, os conselheiros discutiram novamente sobre a permanência da servidora docente 
68 do Ensino Básico Técnico e Tecnológico atuando na Pró-reitoria de Extensão da Ufes. Foi 

69 relembrado que diante da previsão de vacância do cargo em abril de 2023, uma vez que essa 
70 seria a data de aquisição do direito de aposentadoria integral para a servidora, o Criarte 

71 	concordou em aguardar. Contudo, tendo passado o prazo e não sido consumada a aposentadoria 
72 	e a consequente liberação da vaga para realização de concurso para docente conforme consta 

73 no Processo digital n2 23068.011422/2022-45, os conselheiros solicitaram que a demanda, já 
74 formalizada, seja novamente enviada à Direção do Centro de Educação, com a exigência do 

75 retorno imediato da servidora em questão ou que seja providenciada a contrapartida pelo seu 
76 	exercício em outro setor com a liberação para a contratação de mais um professor substituto. 

77 Não havendo mais nada a ser tratado, a reunião foi encerrada às dezesseis horas e quarenta e 
78 oito minutos e eu, Edivânia Rosa Evangelista de Azevedo, lavrei a presente ata que, após lida e 

aprovada, será assinada por mim e elos participantes. 

EojaEvangelista de Azevedo 

Secretária do Conselho Consultivo e Deliberativo 
CAp Cria rte/CE/Ufes 
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